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https://www.100test.com/kao_ti2020/95/2021_2022__E4_BA_94_E

4_B8_80_E9_AB_98_E8_c65_95747.htm 主持人：各位网友大家

下午好，我们邀请到高考辅导专家，志愿填报辅导专家李金

鹤老师，跟大家进行志愿填报方面的指导和交流，欢迎各位

考生和家长参加我们的访谈直播现场。下面有请李老师为我

们的网友打声招呼。 李金鹤：各位网友，“五一”节好。 主

持人：根据我们的安排，北京在5月12号就要填报志愿了，那

么对于北京的考生填报志愿，我们报考的时候需要注意什么

问题呢？ 李金鹤：北京和其他省有一些不一样，属于考前填

报志愿，应该这个填报志愿的难度比其他的方式，比如知道

分数之后填报志愿的难度要大得多。北京的考生我提这么一

个建议，关键要准确定义自己，怎么把自己的位置定准确，

我记得去年我们在腾讯网上也回答过这个问题。我曾经教过

大家这样一个方法：看看自己的学校往年每个年度，比如高

中学校一本多少人，二本多少人，然后看看每次模拟考试的

时候，我是什么名次，应该在哪个层次里面，这样就把自己

的位置基本找准，然后参考往年的录取情况进行填报。 主持

人：就是说找准位置。 李金鹤：对，对于考前填报志愿关键

找准位置，其他的方式都是其次的。 主持人：就是考前摸不

到自己到底能考多少分，只能根据模拟考试的成绩吧，来排

序位置，然后填报志愿。 李金鹤：但是要注意两点，一个是

找准这些位置，自己在全市的位置不知道，只能在本校找，

考完之后究竟能发挥到什么程度，这也是一个问号，所以要

把握一个空间，对自己的定位要把握一个空间，最好要考到



什么程度，正常情况下考到什么程度，最差的时候我能考到

什么程度，把这三个点位找准，这样的话相对比较科学，考

好了我有一个好学校，相对于层次，如果考砸了，也有兜底

学校。 主持人：那在填报志愿的时候，填报志愿简单的说就

是一个选择学校，一个选择专业，那您认为在这两者之间，

因为毕竟不是每个考生都很优秀的，那么这两个之间肯定有

关系，有人说学校的环境比较好的，然后又有人说专业，毕

业以后就业还考专业吗？这两者之间有不同的关键，那你认

为这两种观点是什么情况呢？ 李金鹤：没有谁对谁错，每个

人的看法不一样，定位也不一样因人而异，但是就我个人来

看，我的观点是如果能上名校还是上名校，如果你达到一本

上端的考生，应该能上名校上名校，因为我们中国的那些名

校，也就是“985”那些学校，或者是靠前的十多所学校，它

们的学术氛围和方方面面是其他学校不可比喻的。到那个时

候不管学什么专业都是可以的，就是对考生提这么一个建议

。 主持人：就是名校对人的全面的发展，和人的综合素质强

一点。一般的学校可能师资和各个情况不一样，但是整体的

发展不一样。 李金鹤：对，因为现在这个社会对人的综合要

求比较高，虽然钻研某个专业，但是我们更多是几点，就是

学到一些专业以外的事情，这样对我们的工作是有帮助的，

一个人成就事业，更多的在综合素质，这是我的个人看法。 

主持人：其实现在很多人毕业以后找，很多人找不到专业。 

李金鹤：有相当一部分专业不对口。 主持人：我就是专业不

对口的，是学材料的，没想到到新闻来。我也问过好多同学

，基本好像跟专业符合的人确实不多。 李金鹤：还有一个建

议，就是不管以后工作专业队部对口，在学校期间一定要把



专业课学好，这是一个建议。因为你养成一个良好的学习习

惯，养成一种钻研精神，以后干什么工作都没有问题。 主持

人：那填报志愿也是一个复杂的程序，每年都有很多的网站

都有志愿填报方面的指导，那填报志愿有没有什么原则和方

法技巧呢？ 李金鹤：应该有，填报志愿我是这么定位的，应

该全社会都在关注，尤其我们目前的考生数量一年比一年多

，达到这么一个考生数量跟每个考生的家庭，每个家庭都关

注，每个考生的亲朋好友都在关注，每个学校也在关注，社

会上填报志愿的也很多，那么尽管这样，高考志愿是一门学

问，怎么填报有很多的知识要掌握，那么我们只要掌握了基

本规律问题就不大，这个基本方法有很多了，从填报志愿的

角度来说，要求更多的考生和家长都把所有的东西都弄明白

也没有更多的意义，我们就是学以致用，把自己的志愿填好

要掌握哪些东西？我提这么几个建议。 第一就是“有学可上

”，应该把“有学可上”作为我们填报志愿的基本目标，这

里面有两层意思，第一层意思，对于我们多数人来说，我接

触了很多了，对于我们多数人来说，并不是不会填志愿，就

是往年志愿有的没填好，结果不好，并不是因为他不会填志

愿，而是因为他期望过高，期望过度，不切合他本人的实际

情况，比如我能考500分的考生，家长和自己都希望能按510

、520分找学校，所有考生都是这么想的。 主持人：也是这么

理解的。 李金鹤：但是不切实际，所以要保证自己能有学校

录取我，这就达到基本目的了，这是一个建议。 主持人：保

证考上。 李金鹤：对，首先是考上，“有学可上”就达到目

的了。另外一个含义，就是专业的问题上，专业不要限制太

死，按照我的话说就是眼界要放宽。 主持人：放的远一点。 



李金鹤：对，比如我就想学某某专业，其他专业一概不学，

这样的志愿不可取的。应该说我们每一个人虽然有些考生有

一些很特殊的专业兴趣，但是对多数人来说，兴趣是可以培

养的，不要把自己限定的太死，而且很多专业我们不太了解

，你没学过没干过怎么知道自己不喜欢呢？这是需要辩证的

，需要综合起来考虑，第一条就是“有学可上”保证一个良

好的心态，保持一个适当的期望值，这样就可以了。 100Test 
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